

AZOR CARCASONA, Joaquín

Clérigo (1914-1939)

Nacimiento: Huesca, 29 de octubre de 1914.

Profesión religiosa: Gerona, 31 de julio de 1934.

Defunción: Orense, 21 de abril de 1939, a los 24 años.

Nació Joaquín en la ciudad de Huesca. Cursó sus estudios elementales en el colegio salesiano de la ciudad, en el que había ingresado a los 7 años. Terminados estos estudios, entró en el seminario diocesano, donde sintió la llamada de Don Bosco y pidió ser admitido en el aspirantado de El Campello, en 1929. Hizo el noviciado en Gerona, donde profesó el 31 de julio de 1934 y cursó los estudios de filosofía, que no pudo terminar a causa de la Guerra Civil. Esto le obligó a refugiarse en el pueblo de Sant Vicenç dels Horts. Allí fue acogido con otro clérigo por la caritativa familia de los señores Bartra. Apenas se le presentó la ocasión, cruzó la frontera de Francia y de allí llegó a Irún.

Como estaba en la edad militar, forzosamente tuvo que alistarse en el ejército. Su destino fue el cuerpo de sanidad militar.

Se sabe que murió en Orense, aunque ni en la crónica del colegio salesiano de esa ciudad ni entre los militares hay referencia alguna sobre el caso. La guerra había terminado el día 1 de abril de 1939 y él murió 20 días después, el día 21 de abril.

¿Qué pudo haber pasado? Joaquín era muy propenso a la tuberculosis. En una expedición del tren a Pamplona fue evacuado y de allí lo mandaron a Orense, donde murió. Pero no se sabe si murió en el mismo tren o lo internaron en algún sanatorio para tuberculosos. A nadie comunicaron la noticia de su fallecimiento.

Su personalidad religiosa, humana, cultural y artística, según testimonio del salesiano don Manuel Ivorra, era muy destacada; era piadoso, cumplidor de sus deberes, buen compañero, servicial con todos, inteligente, tocaba discretamente el violín, componía algún que otro motete y hacía sus pinitos en poesía.